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Mercado reduz 
projeção da 
inflação para 
4,49% este ano

Chile rejeita 
Constituição 
conservadora 
pela segunda 
vez

Segundo o presidente da Aleam, deputado Roberto Cidade, prefeito de Manaus tem ignorado as cobranças feitas pela Casa Legislativa

Cidade cobra David por falta 
de plano contra enchentes

ESTIMATIVA

PLEBISCITO

Obras no CAT da 
avenida Eduardo 
Ribeiro estão 
86% concluídas

Gonet diz que MP é 
técnico e não busca 
holofotes

Espetáculo de 
Natal estreia 
nesta semana
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‘Sem pressa em assinar com 
Real Madrid’, diz Ancelotti
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Novo PGR exalta har-
monia entre poderes 
e respeito à dignidade 
humana

Ao tomar posse nesta 
segunda-feira (18), 
o novo procurador-
-geral da República, 

Paulo Gonet, disse que a atu-
ação do Ministério Público é 
técnica e não busca holofo-
tes. Ele exaltou a harmonia 
entre poderes e o respeito 
à dignidade humana e às 
garantias individuais. 

“No nosso agir técnico, não 
buscamos palco nem holofo-
tes, mas com destemor have-
mos de ser fiéis e completos 
no que nos delegaram os 
constituintes”, disse Gonet, 
referindo-se às regras da 
Constituição que disciplinam 
a atuação do MP. 

Segundo Gonet, a institui-
ção vive “momento crucial” 
na história, sendo “corres-
ponsável pela preservação da 
democracia” e do equilíbrio 
republicano. Gonet frisou que 
não cabe ao MP formular po-
líticas públicas, mas garantir 
o adequado funcionamento 
de políticas aprovadas por 

Indicado por Lula, Gonet ouviu pedido do presidente, que defendeu imagem dos politicos perante ao MP

Últimas
Ao tomar posse, Gonet diz que MP 
é técnico e não busca holofotes

representantes eleitos. 
“A harmonia entre os Po-

deres, fundada no respeito 
devido por cada um deles às 
altas missões próprias e dos 
outros, é pressuposto para o 
funcionamento proveitoso e 
resoluto do próprio Estado 
Democrático de Direito. A isso, 

o Ministério Público deve ater-
-se e é isso que lhe incumbe 
propiciar”, disse o PGR. 

Em seu discurso, ele subli-
nhou ainda o compromisso 
“indeclinável” da procurado-
ria com o combate à corrup-
ção e às organizações cri-
minosas, mas ressalvou que 

mesmo os criminosos pos-
suem direitos fundamentais. 

“Haveremos de ser os 
primeiros a mostrar nossos 
compromissos com os direi-
tos de dignidade de todos, 
mesmo do mais censurável 
malfeitor, submetendo-nos 
sempre às garantias cons-

titucionais dos que estão a 
nossa volta”, afirmou.  

Gonet é o décimo procu-
rador-geral da República a 
ser indicado a tomar posse 
desde a redemocratização, 
além de três interinos. Ele 
substitui a procuradora-geral 
interina Elizeta Ramos, que 
permaneceu 75 dias no cargo 

Substituir o procurador-
-geral em sustentações orais 
e pareceres junto ao Supre-
mo, e o vice-procurador-
-geral Eleitoral. 

O PGR é também o procu-
rador-geral Eleitoral, a quem 
cabe atuar perante o Tribunal 
Superior Eleitoral, embora tal 
atribuição costume ser dele-
gado ao vice da área. 

Cabe ao procurador-geral 
da República atuar, por exem-
plo, em ações constitucionais 
perante o Supremo Tribunal 
Federal (STF), sendo o PGR 
uma das autoridades aptas 
a questionar leis. 

Perfil 
Nascido no Rio de Janeiro, 

Paulo Gustavo Gonet Branco 
tem 62 anos e é um dos 74 
subprocuradores da Repúbli-
ca em atuação na PGR. Ele 
entrou no Ministério Público 
Federal (MPF) em 1987. É 
formado em direito pela Uni-
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versidade de Brasília (UnB), 
onde também obteve título 
de doutorado. Possui mes-
trado em direitos humanos 
pela Universidade de Essex, 
na Inglaterra. 

Junto com o ministro Gilmar 
Mendes, do STF, é cofunda-
dor do Instituto Brasiliense de 
Direito Público e foi diretor-
-geral da Escola Superior do 
Ministério Público da União. 
O subprocurador é autor do 
livro Curso de Direito Cons-
titucional, escrito em parceria 
com Mendes. 

Nos bastidores, Gonet con-
tou com apoio dos ministros 
de Mendes e também de Ale-
xandre de Moraes para che-
gar ao cargo de procurador-
-geral. Ele também já atuou 
como vice-procurador-geral 
Eleitoral durante a eleição 
presidencial de 2022, tendo 
dado parecer favorável à ine-
legibilidade do ex-presidente 
Jair Bolsonaro. 

O nome de Gonet sofreu 
resistência de entidades ju-
rídicas e movimentos sociais, 
que enviaram carta a Lula 
apontado seu perfil conser-
vador e listando o que seriam 
posicionamentos do sub-
procurador contrários, por 
exemplo, à política de cotas 
em universidades públicas.
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MANAUS - AMAZONAS
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O Departamento Estadual de 
Trânsito do Amazonas (Detran-
-AM) promoveu no sábado 
(16/12), na Escola Municipal 
Alegria de Saber, localizado na 
rua Governador Ângelo Amaral, 
no município do Rio Preto da 
Eva (distante 57 quilômetros de 
Manaus), uma mega ação do 

Destaque De olho

programa “Detran Cidadão no 
Interior”, onde atendeu mais de 
1.300 pessoas. A atividade, uma 
parceria entre o Estado e o mu-
nicípio, ofertou serviços sociais, 
emissão de documentos, ativida-
des e palestras educativas.

O diretor-presidente do Detran 
Amazonas, Rodrigo de Sá, res-

saltou a importância de levar ao 
interior do Estado serviços que são 
disponibilizados na capital. “Trazer 
os serviços da nossa instituição 
e de outras secretarias parceiras 
para perto do cidadão, mostra o 
carinho e comprometimento que 
o Governo do Estado tem com a 
população do interior”, disse ele.

DIVULGAÇÃO/SEFAZ

Com a chegada do perí-
odo de festejos de fim de 
ano, o Corpo de Bombeiros 
Militar do Amazonas (CB-
MAM) orienta a população 
quanto aos cuidados que 
devem ser adotados duran-
te a compra e manuseio de 
fogos de artifício. Medidas 

como adquirir o produto em 
lojas licenciadas para venda 
deste segmento e seguir 
as instruções de manuseio 
podem evitar ocorrências 
de acidente.  

De acordo com o coman-
dante-geral do Corpo de 
Bombeiros, coronel Orleilso 

Muniz, é imprescindível rea-
lizar a compra dos fogos de 
artifício em lojas licenciadas 
para vender produtos deste 
segmento. Além disso, ele 
também pontua alguns dos 
cuidados que devem ser se-
guidos na hora de manusear 
os fogos.

Editorial

Se nem o presidente da 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas, Roberto Cida-
de, consegue uma resposta 
do prefeito David Almeida, 
imagina o cidadão comum. 
A fala de Cidade neste fim 
de semana deixa bem claro 
a falta de comunicação na 
gestão atual.

Cidade disse que está há 
dois meses esperando que 
a Prefeitura de Manaus 
apresente um plano con-
tra enchentes na cidade. 
Ou não existe o plano, o 

a demanda da Aleam foi 
ignorada. Nos dois casos, 
a situação é grave.

38 ministros 
Lula disse neste fim de se-

mana que seu governo tem 
“apenas” 38 ministérios, e 
que ele está achando pouco. 
Para o petista, quem tem 
limite é cartão de crédito. 
Ele não se arriscou a dizer 
de quantos ministros ainda 
preciosa para ser feliz. 

Enquanto isso, o povo se-
gue no paredão, para pagar 

mais impostos e tentar sair 
do Serasa. 

Corruptos
Lula também pediu ao 

novo PGR, Paulo Gonet, 
que não casse políticos. “A 
única coisa que eu peço 
a você, em nome do que 
você representará daqui pra 
frente na história do país, 
é que você só tenha uma 
preocupação: fazer com 
que a verdade, e somente 
a verdade, prevaleça acima 
de quaisquer outros inte-

resses. Trabalhe com aquilo 
que o povo espera do MP. 
As acusações levianas não 
fortalecem a democracia, 
não fortalecem as institui-
ções”, afirmou o petista.

Moro fora 
Sérgio Moro está empa-

redado por abuso de poder 
econômico. Pode perder a 
vaga no Senado e a ex-
-primeira-dama Michelle 
Bolsonaro já aparece como 
favorita numa eventual nova 
eleição para o lugar o ex-juiz 

da Lava Jato.

MILÍCIA 
Alvo da Operação Batis-

mo, deflagrada pela Polícia 
Federal (PF) nesta segunda-
-feira (18/12), a deputada 
estadual Lúcia Helena de 
Amaral Pinto (PSD-RJ), mais 
conhecida como Lucinha, é 
investigada por atuar como 
braço político de um grupo 
miliciano do Rio de Janeiro. 
A mistura entre poder e cri-
me seria o fundo do poço 
da política brasileira.

Prefeitura não tem plano para Manaus  

Culto à ignorância   
Depois dos governos de Fer-

nando Henrique Cardoso, de Lula 
da Silva, de Dilma Rousseff, de 
Michel Temer e de Jair Bolsonaro, 
com posições ideológicas até 
antagônicas, o Brasil continua 
sendo um dos piores países na 
área de Educação Básica. É o que 
mostra o resultado do Programa 
Internacional de Avaliação de 
Estudantes - Pisa/2022, em que 
o Brasil aparece ocupando a 65ª 
posição em Matemática, 52ª em 
Leitura e 62ª em Ciência, no total 
de 81 países avaliados.

O Pisa é um exame realizado 
pela Organização para a Coope-
ração e Desenvolvimento Econô-
mico - OCDE, realizado a cada três 
anos, focado nos discentes de 15 
e 16 anos, de 81 países, que estão 
concluindo o Ensino Básico. As 
questões formuladas buscam a 
compreensão e a interpretação 
pelos discentes dos conceitos 
matemáticos aplicados no coti-
diano, “dados e fenômenos cien-
tíficos”, além de possibilitar um 
entendimento de textos dentro 
de seus contextos para traduzir 
o nível de letramento do aluno.

Outros exames nacionais já 
demonstraram a péssima qua-
lidade da educação formal do 
Brasil. Em 2021, o Sistema de 
Avaliação da Educação Básica 
(Saeb) constatou que somente 
5% dos estudantes do Ensino 
Médio da rede pública tinham 
educação adequada em mate-
mática, em língua portuguesa 
chegava a 31,3% dos alunos, ou 

seja: o país não cuida bem da 
educação do seu povo. A péssima 
qualidade não atinge somente 
alunos da escola pública. Dados 
do Pisa de 2022 indicam que o 
baixo desempenho no exame 
chega aos mais ricos do país e 
ao ensino do setor privado.

Não existe apenas uma causa 
para tentar explicar a péssima 
Educação Básica oferecida aos 
brasileiros. Há problemas que 
envolve a formação de docentes 
nas universidades e nas faculda-
des; em milhares de escolas, há 
péssima condição de trabalho 
para os profissionais; muitas me-
todologias de ensino utilizadas 
estão ultrapassadas; a baixíssima 
remuneração do profissional de 
educação não é atrativa para 
cursar uma licenciatura e seguir 
a carreira do ensino.

Há, também, a ineficiência na 
gestão escolar. Gestores des-
preparados, comunidade escolar 
distante das decisões de gover-
nos e pouco envolvimento prá-
tico dos pais na educação formal 
dos filhos. E tem pouca escola 
com educação de tempo integral. 
O debate sobre os conteúdos do 
Ensino Médio tem distanciado os 
governos dos Estados e o Minis-
tério da Educação. Acontecem 
grandes debates, várias reuniões, 
mas pouco aproveitamento.  

Existe, ainda, muita corrupção. 
Recentemente, com recursos do 
Fundo Nacional de Desenvol-
vimento da Educação (FNDE), 
foram comprados kits de robó-

tica com fraude em licitação e 
lavagem de dinheiro com preço 
superfaturado. Alguns kits não 
foram entregues; e outros nunca 
foram usados pelos alunos.            

Para piorar, nos últimos anos, 
nas Casas Legislativas de todo o 
país, as posturas de deputados e 
vereadores só revelam a falta de 
compromisso com a educação 
no Brasil. Foram apresentados 
Projetos de Lei para tornar a Bíblia 
um material de uso escolar; ou-
tros projetos para a utilização dos 
espaços escolares por religiões; 
além de debates improdutivos 
sobre o uso ou não da lingua-
gem neutra no ambiente escolar. 
Parece um culto à ignorância 
diante dos enormes desafios do 
Brasil na área de Educação, como 
demonstra o Pisa.

Os indicadores educacionais 
não vão melhorar sem governos 
comprometidos, sem o devido 
planejamento, sem boas escolas 
com educação de tempo inte-
gral, sem gestores e professores 
qualificados, sem uma remune-
ração digna aos profissionais da 
Educação e sem o envolvimento 
efetivo da comunidade escolar, 
em especial dos pais.  

O que temos hoje são os péssi-
mos indicadores internacionais, 
a ineficiência, o uso do proseli-
tismo religioso na educação e 
muita corrupção. Isso tudo, como 
consequência, acaba construin-
do um país sem o verdadeiro 
compromisso com a Educação 
e de culto à ignorância.

ZFM, ora et laborat pela segurança jurídica 
A frase é de São Bento e 

descreve o mote cotidiano 
dos mosteiros que o santo 
implantou, e onde viveu até 
o final do Século VI. Oração 
e trabalho era seu lema. Sé-
culos depois, outro santo, 
Inácio de Loyola, fundador 
da ordem religiosa à qual 
pertence o papa Francisco, 
os Jesuítas, arrematou e am-
pliou o lema beneditino: “Ore 
como se tudo dependesse de 
Deus e trabalhe como tudo 
dependesse de você”. Orar 
e trabalhar, incessantemente, 
deveria também ser o lema 
de quem empreende na Ama-
zônia, mais precisamente, na 
Zona Franca de Manaus, tal o 
clima de insegurança jurídica 
que não nos deixa trabalhar 
em paz.  

Aplaudido mundialmente
A Zona Franca de Ma-

naus (ZFM), um programa 
de desenvolvimento regional 
aplaudido mundialmente, 
enfrenta uma nova ameaça 
com o retorno da proposta 
de reforma tributária à Câma-
ra dos Deputados. O relator 
da proposta, deputado Agui-
naldo Ribeiro, declarou aos 
jornalistas que não pretende 
criar exceções adicionais, o 
que inclui revisar regimes 
especiais como o da ZFM. O 
objetivo de Ribeiro é reduzir 
a alíquota média do Imposto 

sobre Valor Agregado (IVA), 
contrastando com a aborda-
gem do Senado.

Norte e Nordeste
Ora et laborat, reagiu Se-

rafim Corrêa, secretário de 
Desenvolvimento, Indústria 
e Tecnologia do Amazonas, 
que expressou preocupação 
com as mudanças propostas, 
destacando a necessidade 
inadiável de união entre as 
bancadas do Norte e Nordes-
te. A reforma, aprovada no 
Senado e alterada na Câmara, 
propõe a unificação de cinco 
impostos sobre consumo em 
um único IVA, a ser dividido 
entre a União e estados/mu-
nicípios. E como é comum 
ocorrer, a ZFM entra como 
o bode expiatório da estória.  

Ninguém é unanimidade
A ZFM, apesar de celebrada 

e protegida pelos políticos do 
Amazonas, e defendida com 
obstinação desproporcional 
ao seu reduzido tamanho, a 
ZFM não não reúne unanimi-
dade nacional. Críticas vêm 
de políticos e especialistas do 
Sul e Sudeste, principalmente 
após a votação no Senado, 
conduzida pelo relator Edu-
ardo Braga. O modelo do 
Senado para a ZFM sugere a 
criação de um tributo espe-
cífico sobre produtos indus-
trializados fora da Zona Fran-

ca e similares aos produzidos 
no Polo Industrial de Manaus. 
Com outros benefícios esten-
didos, Sociedades Anônimas 
de Futebol e a profissionais 
liberais, o consumidor final 
pode enfrentar custos mais 
elevados, especialmente se 
a alíquota do IVA for man-
tida em 27,5%, a mais alta  
do mundo.

Orações e assombrações
E como, apesar das cons-

tantes orações, mais assom-
brações aparecem, ainda 
por cima, está a caminho a 
edição da Medida Provisória 
nº 1185 de 2023, que chega 
numa hora complicada para 
a economia local. Vejamos 
os principais impactos des-
sa medida na Zona Franca 
de Manaus e nos estados 
menos industrializados do 
Brasil. Seu impacto signifi-
cativo será, especialmente, 
nos estados mais pobres. Ela 
propõe a incidência de im-
posto de renda e PIS/Cofins 
sobre os incentivos estaduais 
de ICMS. Isso pode reduzir os 
benefícios que estados ofe-
recem para atrair indústrias, 
aumentando as desigualda-
des regionais já existentes 
no país.

LEIA ESTE TEXTO NA IN-
TEGRA EM NOSSO PORTAL: 
WWW.VANGUARDADO-
NORTE.COM.BR

Advogado, sociólogo e cientista político

Carlos Santiago
Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalo-
mecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   
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Cidades Corpo de Bombeiros destaca 
importância do manuseio cor-
reto de fogos de artifício

Ipem-AM fiscaliza mais de 13,4 
mil produtos natalinos em Ma-
naus e Região Metropolitana

Espaço teve reestru-
turação iniciada em 
setembro de 2023 e 
tem previsão de en-
trega para o primeiro 
semestre de 2024

Da redação

As obras da reforma 
do Centro de Aten-
dimento ao Turista 
(CAT) da avenida 

Eduardo Ribeiro, no Centro 
Histórico de Manaus, avan-
çam e já apresentam 86% 
da execução concluída. Com 
previsão de entrega para o 
primeiro semestre de 2024, a 
reforma do local é mais um 
investimento que o Governo 
do Amazonas, por meio da 
Empresa Estadual de Turis-
mo do Amazonas (Amazo-
nastur), faz no turismo.

Com 328 metros qua-
drados, o espaço entra na 
fase de acabamento das 
pinturas, sinalização visu-
al da fachada e instalação 
de placas solares, sen-
do o primeiro CAT a usar  
energia renovável.

Para a obra, o Governo do 
Amazonas destinou R$ 430 
mil, priorizando a ampliação 
das salas e espaços especiais, 
como a sala de atendimento 
aos turistas e de atendimen-
to da Polícia Turística da 
Polícia Militar (Politur).

Para presidente da Ama-
zonastur, Ian Ribeiro, a obra 
de revitalização do CAT re-
presenta o compromisso 
do Governo do Estado em 
assegurar aos turistas em 
visita ao Amazonas possam 
ser bem atendidos e tenham 
acesso a informações ofi-
ciais e seguras.

“O governador Wilson 
Lima tem investido para 

Espaço entra na fase de acabamento e será o primeiro CAT a usar energia renovável

FOTOS: LUCAS SILVA

Turismo: obras no CAT da avenida 
Eduardo Ribeiro chegam à reta final

que nossos turistas sejam 
bem recebidos, garantindo 
o conforto para quem che-
ga ao nosso estado. Além 
disso, o espaço fica próxi-
mo de atrativos turísticos 
como o Teatro Amazonas, 
redes de hotéis e restauran-
tes no Centro Histórico de 
Manaus, o que torna essa 
reforma um marco para a 
gestão”, afirma o presidente 
da Amazonastur.

Conforto e comodidade
O espaço conta com sa-

guão de exposições, rampa 
de acessibilidade e varan-
da de acesso para garantir 
informações, orientações 
sobre a prática de ativida-
des turísticas no Amazo-
nas, conforto, comodidade 
e praticidade aos turistas 
que estiverem na área Cen-
tral da capital amazonense.

FISCALIZAÇÃO OPERAÇÃO redacao@vanguardadonorte.com.br | Narel Desiree 

Atendimentos temporários
Até a finalização da obra 

do CAT da Eduardo Ribeiro, 
o atendimento está sendo 
realizado de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 17h, no 
Centro de Atendimento ao 

Turista sob a administração 
municipal, situado na aveni-
da Floriano Peixoto, também 
situada no Centro da cidade.

No espaço, o turista vai 
encontrar informações sobre 
serviços, roteiros com ma-

Corpo de Bombeiros orienta população 
sobre manuseio correto de fogos de artifício

DIVULGAÇÃO

Cuidados no manuseio do produto são essenciais para evitar acidentes

Com a chegada do período 
de festejos de fim de ano, o 
Corpo de Bombeiros Militar do 
Amazonas (CBMAM) orienta a 
população quanto aos cuida-
dos que devem ser adotados 
durante a compra e manuseio 
de fogos de artifício. Medidas 
como adquirir o produto em 
lojas licenciadas para venda 
deste segmento e seguir as ins-
truções de manuseio podem 
evitar ocorrências de acidente.

Segundo o comandante-
-geral do Corpo de Bombeiros, 
coronel Orleilso Muniz, é im-
prescindível realizar a compra 
dos fogos de artifício em lojas 
licenciadas para vender produ-
tos deste segmento. Além dis-
so, ele também pontua alguns 
dos cuidados que devem ser 
seguidos na hora de manusear 
os fogos.

“Destacamos cuidados 
como, por exemplo, não 
manusear fogos de artifí-
cio em ambientes fechados, 
próximo de crianças, idosos 
e fumantes. Nunca soltar fo-

FESTAS DE FIM DE ANO

Mais de 13,4 mil produtos 
natalinos são fiscalizados

No período de 5 a 15 de 
dezembro, o Instituto de Pesos 
e Medidas do Amazonas (Ipem-
-AM) fiscalizou 13.412 produ-
tos natalinos no comércio de 
Manaus e Região Metropolita-
na, durante a operação ‘Boas 
Festas’. Essa ação foi realizada 
em todo o país pelos órgãos 
delegados do Instituto Nacio-
nal de Metrologia, Qualidade e 
Tecnologia (Inmetro).

O balanço da operação, di-
vulgado na segunda-feira (18), 
aponta que, do total de itens 
verificados, 2.152 foram re-
provados e apreendidos por 
estarem fora dos padrões de 
qualidade e segurança, além de 
não apresentarem certificação 
do Inmetro.

Segundo o diretor-presidente 
do Ipem-AM, Renato Marinho, 
a ação foi desencadeada para 
garantir maior confiabilidade e 
segurança na comercialização 
de produtos natalinos.

“Os setores de avaliação inten-
sificaram as ações de fiscalização 
e ensaios de laboratórios para 
assegurar material de qualidade 

gos dentro de canos, caixas 
e recipientes de vidro e nem 
próximo de fiação elétrica, 
evitando assim a possibilida-
de de incêndio e acidente”, 
pontua coronel Muniz.

Para realização de shows 
pirotécnicos, deve ser con-
tratada uma empresa com 
profissionais especializados e 
habilitados para fazer a mani-

Ao todo, 2.152 itens natalinos foram 
apreendidos durante fiscalização

pulação do produto de forma 
prudente e controlada.

Fiscalização
Ao longo de todo o ano, 

a corporação atua por meio 
da Diretoria de Atividades 
Técnicas (DAT) em análise de 
processos para emissão do 
Auto de Vistoria do Corpo 
de Bombeiros (AVCB), de es-

no mercado amazonense, além 
de orientar os consumidores em 
relação à obrigatoriedade do 
selo do Inmetro e de informa-
ções em português nas emba-
lagens”, afirma Renato Marinho.

Ao longo de dez dias de ope-
ração, 100 estabelecimentos fo-
ram visitados, dos quais seis 
foram notificados por comercia-
lizar produtos irregulares. Após 
notificação, os representantes 
das empresas terão um prazo de 
dez dias para apresentar defesa 
junto ao instituto, podendo ser 
multado em até R$ 1,5 milhão.

tabelecimentos que fazem a 
solicitação junto ao CBMAM 
para atuar na venda de fo-
gos. E as operações de fisca-
lização dos estabelecimentos 
que vendem estes produtos 
são conduzidas pela Central 
Integrada de Fiscalização (CIF), 
que é composta por órgãos do 
sistema de Segurança Pública 
do Estado.

OPERAÇÃO BOAS FESTAS

Por meio do ‘Amazonas To Go’, os turistas encontram as informações que precisam na palma da mão
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pas, endereços de hotéis, 
locais para passear, comer, 
visitar no estado, além de 
agências e guias de turismo 
regularizados no Cadastro 
de Prestadores de Serviços 
Turísticos (Cadastur).

A instituição mantém uma 
equipe técnica para realizar 
atendimento de regulariza-
ção, de guia de turismo, divul-
gação de material das cam-
panhas institucionais, para 
prestadores cadastrados.

Amazonas To Go
Para facilitar e tornar mais 

prática a experiência turística, 
a Amazonastur disponibiliza 
o ‘Amazonas To Go’, ferra-
menta tecnológica por meio 
de chatbot em que o turista 
vai encontrar informações na 
palma da mão.

Para acessar o Amazonas 
To Go é simples: basta fa-
zer a leitura dos QR codes 
facilmente encontrados nos 
estabelecimentos regulares 
no Cadastur ou enviar uma 
mensagem para o Whatsapp 
55 92 99356-8775. O chatbot 
está disponível em portu-
guês, inglês e espanhol.



Polícia apreende 30 quilos 
de maconha no Amazonas

Da redação

Em menos de 24 ho-
ras, a Polícia Militar 
do Amazonas (PMAM) 
interceptou duas car-

gas de entorpecentes trans-
portadas em embarcações. 
As apreensões foram rea-
lizadas em cumprimento à 
operação Hórus/Fronteira 
Mais Segura, na Base Flu-
vial Tiradentes, localizada 
nas proximidades de Novo 
Airão (a 115 quilômetros de 
Manaus). Na apreensão rea-
lizada, no domingo (17), ou-
tros 15 quilos de maconha 
skunk foram interceptados.

As equipes coordenadas 
pela Secretaria de Estado 
de Segurança Pública (SSP-
-AM) estavam em patru-
lhamento fluvial, quando 
localizaram um barco tipo 
recreio, nas proximidades 
do rio Apuaú, no rio Ne-
gro. Os policiais sinalizaram 
para o comandante realizar 
parada na Base Tiradentes.

Durante a abordagem, 
a PMAM identificou que 
a embarcação havia saí-
do da cidade de São Ga-
briel da Cachoeira e tinha 
como destino final a cidade  
de Manaus.

Durante o procedimento 
de revista, o cão de faro para 
narcóticos Aira indicou que 
havia droga dentro de uma 
mochila, onde foi localizada 
a droga.

Ao todo, foram apreen-
didos 12 pacotes de ma-
conha do tipo skunk, que 

totalizaram 15 quilos. Com 
a apreensão, a polícia cal-
culou ter causado danos ao 
crime de R$ 247.500.

O suspeito de ser o dono 
da mochila foi preso e enca-
minhado junto com a droga 
para o 77° Distrito Integra-
do de Polícia (DIP).

Apreensão no Rio Negro
No último sábado (16), 

um homem já havia sido 
preso em uma embarca-
ção, também, pelas equipes 
da Base Fluvial Tiradentes. 

Ações da Polícia Mi-
litar resultaram na 
apreensão de 30 
quilos de maconha 
skunk. Com as duas 
apreensões, a polícia 
calcula ter causado 
danos ao crime de 
quase R$ 500 mil

Foragido é preso por 
tentativa de homicídio

Policiais militares da 24ª 
Companhia Interativa Co-
munitária (Cicom) pren-
deram um homem, de 29 
anos, por tentativa de ho-
micídio e com mandado 
de prisão em aberto, no 
bairro Presidente Vargas, 
zona sul de Manaus.

A equipe policial foi acio-
nada após denúncia sobre 
uma tentativa de homicí-
dio na rua Maria Quitéria, 
situada naquele bairro. Ao 
chegarem no endereço, os 
PMs se deparam com o 
suspeito detido e sendo 
linchado pela população.

As agressões foram con-
tidas após a chegada dos 
policiais militares e o sus-
peito foi levado ao Servi-
ço de Pronto Atendimento 
(SPA) do São Raimundo. 

Em seguida, o homem 
foi encaminhado para o 
1º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP), para ser fla-
granteado pelo crime de 
tentativa de homicídio, 
após ter desferido três 
facadas na vítima.

Durante operação nacional, Polícia 
Militar prende 21 pessoas no Amazonas
A Polícia Militar do Ama-

zonas (PMAM) divulgou o 
balanço da 2ª edição da 
Operação Força Total, do 
Colegiado do Conselho 
Nacional de Comandantes 
Gerais (CNCG), com a par-
ticipação das Polícias Mili-
tares brasileiras. Durante a 
operação, a PMAM prendeu 
21 pessoas, das quais cin-
co em flagrante; apreendeu 
dois veículos e recuperou 
um; além de abordagens a 
pessoas, veículos e estabe-
lecimentos comerciais.

Nas ações de patrulhamen-
to ostensivo, a PMAM fez 
abordagem a 723 pessoas, 
187 carros, 183 motociclistas, 
75 táxis, 68 micro/ônibus, 67 
mototáxis, 21 caminhões e 21 
bares. Além de apreensão de 
dois veículos e recuperação 
de um.

Segundo o comandante-
-geral da PMAM, coronel 
Klinger Paiva, as ações fo-
ram reforçadas para com-
bater e coibir os crimes no 
território amazonense.

“Nossas equipes atuaram 
nessa ação coletiva do Con-
selho Nacional dos Coman-
dantes Gerais, que é uma 
iniciativa apoiada por todos 
os estados brasileiros para 
atuarmos, ainda mais forte-
mente, no combate e repres-
são ao crime organizado. Va-
mos continuar atuando para 
contribuir com os esforços 
que todas as polícias militares 
brasileiras estão tendo para 
trazer mais segurança para 
a população do nosso país”, 
afirma o comandante-geral.

O efetivo da Força Total foi 
de 674 policiais militares. Par-
ticiparam da ação nacional 
as unidades do Comando de 
Policiamento Metropolitano 
(CPM), Comando de Policia-
mento Especializado (CPE) 
Comando de Policiamento 
do Interior (CPI) e Comando 
de Policiamento Ambiental 
(CPAmb).

Operação Força Total
A operação, idealizada pelo 

CNCG, foi deflagrada nacio-

Com o suspeito foram apre-
endidos 15 quilos de maco-
nha tipo skunk. A prisão e 
apreensão foram realizadas 
durante patrulhamento de 
rotina no arquipélago de 
Anavilhanas, no rio Negro.

A ação dos policiais ocor-
reu após abordagem a um 
barco recreio que viajava 
nas proximidades da Foz do 
rio Apuaú. Durante a revista 
na embarcação, o cão de 
faro para narcóticos indicou 
aos agentes militares uma 
bagagem suspeita.

Prisões e apreensões foram realizadas por policiais da Base Fluvial Tiradentes, coordenados pela Secretaria de Estado de Segurança Pública (SSP-AM)

Após buscas, os policiais 
confirmaram a presença de 
substâncias entorpecentes 
no local. Ao todo, 12 table-
tes de maconha tipo skunk 
foram encontrados, totali-
zando 15 quilos da droga. 
A apreensão da substância 
gerou um dano ao crime 
que ultrapassa R$ 247 mil.

O conferente da embar-
cação detido por tráfico de 
drogas e o entorpecente 
apreendido foram enca-
minhados para o 77° Dis-
trito Integrado de Polícia 

(DIP), na sede do município, 
para os procedimentos de 
polícia judiciária.

Base Tiradentes
A Base Tiradentes está 

localizada no rio Negro, nas 
proximidades do município 
de Novo Airão. Os agentes 
atuam no local em cum-
primento da operação Hó-
rus/Fronteira Mais Segura, 
coordenada no Amazonas 
pelo Gabinete de Gestão 
Integrada de Fronteiras e 
Divisas (GGI-F), da SSP-AM.

APÓS DENÚNCIA

Homem é preso 
após tentar 
furtar fios de 
cobre

MANAUS

Da redação

Um homem de 29 anos, 
que não teve o nome divul-
gado, foi preso por furto na 
rua Monte Fuji, conjunto 
Jardim Oriente, localizado 
no bairro Parque 10 de No-
vembro, zona centro-sul 
da capital amazonense. A 
prisão do suspeito foi reali-
zada por policiais militares 
da 23ª Companhia Intera-
tiva Comunitária (Cicom).

De acordo com a Po-
lícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), na ocasião, 
a equipe policial da 23ª 
Cicom foi acionada pelo 
Centro Integrado de Ope-
rações de Segurança (Ci-
cops), para verificar uma 
ocorrência em que um ho-
mem estaria sendo conti-
do pela população após 
um furto.

Ao chegar no local, os 
agentes militares consta-
taram que o suspeito es-
tava amarrado no interior 
de uma oficina. À polícia, 
populares disseram que 
o homem havia tentado 
roubar fios de cobre, mas 
foi impedido pelo dono da 
oficina e pelos moradores 
da localidade.

O suspeito ainda foi 
levado para o Hospital 
e Pronto-Socorro 28 de 
Agosto, na zona sul da ci-
dade, para procedimentos 
médicos, devido às esco-
riações. Após ser liberado, 
ele foi encaminhado ao 
1º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP) para os pro-
cedimentos cabíveis.

Denúncia
A Polícia Militar do 

Amazonas orienta a po-
pulação que informe ime-
diatamente ao tomar co-
nhecimento de qualquer 
ação criminosa, por meio 
do disque denúncia 181 ou 
pelo 190. A identidade do 
denunciante será mantida 
em sigilo.

Na delegacia foi verifi-
cado que o suspeito tinha 
mandado de prisão em 
aberto.

Denúncia
A Polícia Militar do Ama-

zonas orienta a população 
que informe imediata-
mente ao tomar conheci-
mento de qualquer ação 
criminosa, por meio do 
disque denúncia 181 ou 
pelo 190. A identidade do 
denunciante será mantida 
em sigilo.

Suspeito foi conduzido ao 1º DIP 
para ser flagranteado pelo crime

nalmente pelas Polícias Mi-
litares brasileiras, na última 
sexta-feira (15), com o objetivo 
de ampliar a ostensividade das 
tropas e demonstrar a capaci-
dade operativa e de articula-
ção das polícias militares em 
todos os 26 estados brasileiros, 

OPERAÇÃO FORÇA TOTAL

Ação foi deflagrada pelas PMs dos 26 estados e do Distrito Federal
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além do Distrito Federal.
A Força Total ocorreu em 

todo o território nacional, 
onde as tropas atuaram na 
execução de ações de pre-
venção qualificada contra o 
crime, objetivando ampliar 
a segurança da população.



Política

Presidente da Aleam 
diz que prefeitura 
não tem resposta 

Há dois meses, em 
outubro, antes do 
início do intenso 
período chuvoso, o 

deputado estadual Roberto 
Cidade (UB), presidente da 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), enviou 
à Prefeitura de Manaus 
requerimento solicitando 
informações sobre o pla-
no de ação do Executivo 
municipal para o período 
de chuvas na capital. “No 
entanto, até o momento não 
recebemos as informações 
sobre tal plano. Não sabe-
mos o que foi efetivamente 
feito”, afirmou o deputado.

Desde o sábado dezenas 
de ocorrências vem sendo 
registradas e, neste domin-
go, os casos têm se multipli-
cado. Os alagamentos são 
as principais queixas entre 
os moradores. Neste fim de 
semana uma casa foi levada 
para dentro de um igarapé.

“Os problemas trazidos 
pelo período de chuvas 
não são novidade para nós, 
mas se houvesse planeja-
mento, um plano de ação 
contundente, com certeza, 
a população seria menos 
impactada. Há dois meses 
fizemos essa solicitação 
para a Prefeitura Municipal 
e até agora não nos foi dado 
nenhum retorno. O Legis-
lativo não consegue exe-
cutar ações, mas estamos 
aqui para cobrar de quem 
é responsável pela pre-
venção. Seguimos aguar-
dando posicionamento”,  
cobrou Cidade.

O requerimento enviado 
pelo gabinete da presidên-
cia da Aleam, em outubro, 
apontava: “É extrema im-
portância que a Prefeitura 

Prefeito de Manaus ignora cobranças da Aleam, diz Cidade

Congresso deve aprovar Orçamento da União nesta semana 
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Reforma tributária foi aprovada 
na última sexta-feira

A reforma tributária de-
verá ser promulgada na 
próxima quarta-feira (20), 
em sessão do Congresso 
Nacional. A previsão é do 
presidente da Câmara dos 
Deputados Arthur Lira (PP-
-AL), feita após conclusão 
da votação da Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) 
45/19, na última sexta (15).

Esta é a última semana de 
trabalho dos parlamentares 
em Brasília, em sessões do 
Congresso Nacional, que re-
únem Senado Federal e Câ-
mara dos Deputados, con-
duzidas pelo presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG).

O parlamentar deve con-
vocar nova sessão do Con-
gresso para quinta-feira 
(21) para aprovar da Lei de 
Diretrizes Orçamentárias, a 
LDO (PLN 4/2023), que já 
passou na Comissão Mista 
Orçamentária, e a Lei Orça-
mentária Anual para 2024, 
a LOA (PLN 29/2023), ainda 
em tramitação.

Entre as novas regras or-

FINANÇASENSINO MÉDIO

Nova Lei contra evasão 
escolar aprovada no Senado  

Foi publicada no Diá-
rio Oficial da União desta 
segunda-feira (18) a Lei 
Complementar 203, de 
2023 que direciona re-
cursos do Fundo Social 
para custear as despesas 
do programa de incentivo 
à permanência de estu-
dantes no ensino médio. 
Sancionada sem vetos pelo 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, a norma originou-
-se do projeto de lei com-
plementar (PLP 243/2023) 
do senador Humberto 
Costa (PT-PE).

A matéria foi aprovada 
no Senado em novembro, 
com relatoria do senador 
Randolfe Rodrigues (Re-
de-AP). A Câmara aprovou 
o texto em dezembro.

O Fundo Social foi criado 
pela Lei 12.351, de 2010, 
com o intuito de direcionar 
para a educação recursos 
gerados pela exploração 
do petróleo extraído da 
camada pré-sal.

çamentárias do próximo ano 
está a obrigação do governo 
federal de reservar recursos 
para empenhar as emendas 
parlamentares impositivas 
ainda no primeiro semestre 
de 2024.

Também há expectativa de 
o Plenário da Câmara dos 
Deputados votar a Medida 
Provisória (MP) 1185/2023, 
que regulamenta a isenção 
tributária para créditos fis-
cais vindos de subvenção 
para investimentos.

A MP foi aprovada em 
comissão mista, na semana 
passada, e deve ser apro-
vada separadamente nas 
duas Casas do Congresso 
até 7 de fevereiro, na pri-
meira semana de funciona-
mento do parlamento no 
próximo ano.

A medida provisória das 
subvenções regulamenta 
decisão do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ), segundo a 
qual os créditos fiscais de-
vem ser incluídos na base de 
cálculo do Imposto de Renda 
da Pessoa Jurídica (IRPJ) e da 

Contribuição Social sobre o 
Lucro Líquido (CSLL). A MP 
aumenta a arrecadação do 
governo federal em R$ 35 
bilhões, segundo projeção 
do Ministério da Fazenda.

Outra pauta de interesse 
arrecadatório é a votação 
final na Câmara dos Deputa-
dos do PL 3.626/2023. A pro-
posta, de iniciativa do Poder 
Executivo, regulamenta os 
jogos de aposta fixa, os cha-

A lei permite o uso de 
até R$ 6 bilhões do su-
perávit do Fundo Social, 
no Orçamento de 2023, 
para o financiamento do 
programa de incentivo à 
permanência. Os recursos 
serão executados em 2024.

Segundo pesquisa rea-
lizada pelo Programa das 
Nações Unidas para o 
Desenvolvimento (Pnud), 
mais de 500 mil jovens 
brasileiros sofrem da eva-
são escolar por ano. En-
tre os alunos mais pobres, 
apenas 46% concluíram o 
ensino médio.

O senador Randolfe Ro-
drigues pontua em seu re-
latório que “os números 
trágicos, acentuados pela 
pandemia e a crise econô-
mica”, justificam e endos-
sam a necessidade da lei, 
que é “essencial” para que 
as políticas públicas espe-
cíficas e direcionadas ao 
combate à evasão escolar 
possam ser fomentadas.

Cidade cobra David Almeida por 
falta de plano contra enchentes 

de Manaus seja transpa-
rente e proativa em relação 
ao plano de ação para o 
período de chuvas. É ne-
cessário que se tornem pú-
blicas quais medidas serão 
tomadas para enfrentar as 
potenciais adversidades 
que surgirão com as fortes 
chuvas e, posteriormente, 
com a cheia dos rios. É 
uma questão de segurança, 
bem-estar e qualidade de 
vida de todos os cidadãos.

O requerimento solicita-
va ainda transparência na 
comunicação da Prefeitura. 
“É importante que a Pre-
feitura se comunique de 
forma aberta e acessível 
com a população, a fim 
de compartilhar informa-

ções sobre o plano de ação, 
proporcionando um enten-
dimento claro das medidas 
de prevenção, resposta e 
recuperação que serão co-
locadas em prática”.

“Aguardamos respostas 
e ação coordenada para 
evitar maiores danos para 
a população. Queremos 
ter da Prefeitura informa-
ções claras e detalhadas a 
respeito do que foi feito 
para prevenir os problemas 
desse o período e como se-
rão enfrentados. Quais são 
as estratégias e medidas 
que a Prefeitura de Manaus 
está implementando para 
enfrentar as inundações. 
Nós cobramos porque a 
população precisa de res-

postas”, reforçou.

CULPA DA CASA
David não respondeu di-

retamente Cidade, mas di-
vulgou uma nota sobre uma 
que foi levada pela enxur-
rada neste fim de semana 
no bairro Educandos, e disse 
que o imóvel é quem estava 
nbo lugar errado. 

“A Prefeitura de Manaus, 
representada pelo diretor 
de Operações da Secreta-
ria-Executiva de Proteção 
e Defesa Civil Municipal 
(Sepdec), José Mendes, in-
forma que foi acionada via 
Central 199 e já esteve no 
local onde ocorreu, neste 
domingo, 17/12, uma situ-
ação envolvendo um flutu-

ante. O fato aconteceu no 
bairro Educandos, zona Sul 
da capital.

De acordo a Sepdec, vin-
culada à Secretaria Muni-
cipal de Segurança Pública 
e Defesa Social (Semseg), 
foi constatado no local que 
o flutuante foi deixado no 
lugar sem a devida amarra-
ção e que deslizou com o 
aumento abrupto das águas 
provocado pela chuva.

José Mendes enfatizou 
que está nas ruas desde 
ontem, em atendimento 
às ocorrências ocasionadas 
pela chuva. Uma visita téc-
nica está programada para 
amanhã ao local, para que 
seja feita uma análise à 
estrutura do lugar”.

mados bets, populares no 
Brasil principalmente entre 
torcedores de futebol.

O texto inicialmente apro-
vado na Câmara foi modifi-
cado no Senado e, por isso, 
volta para apreciação dos 
deputados. Entre as modi-
ficações, o Senado reduziu 
de 18% para 12% a alíquota 
de imposto a ser pago pe-
las empresas que exploram  
as apostas.
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CCM apresenta 
plano de cargos 
e salários  

LEGISLATIVO

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Manaus (CMM), ve-
reador Caio André (Podemos), 
apresentou o detalhamento do 
Plano de Cargos, Carreiras e 
Salários (PCCS), que promove 
correções históricas aos servido-
res efetivos da Casa Legislativa 
municipal. Em reunião no audi-
tório Zany dos Reis, Caio André 
apresentou, ainda, o Programa 
de Aposentadoria Incentivada 
(PAI) aos servidores da CMM.

Tanto o PCCS quanto o PAI 
foram compromissos assu-
midos por Caio André, que 
eram muito aguardados pelos 
servidores da Câmara.

“A importância é enorme. 
Os servidores vivem o tra-
balho aqui na Câmara, e são 
eles que fazem o Poder Le-
gislativo desempenhar um 
papel fundamental em prol 
da sociedade. Portanto, nada 
mais justo e correto, valorizar 
esses servidores. Valorizamos 
as pessoas e os servidores da 
Casa’, ressaltou Caio André.

“Os servidores podem es-
perar muito afinco da nossa 
administração. Demandamos 
muito trabalho para eles, e 
eles tem devolvido com zelo e 
responsabilidade. E, para 2024, 
eles podem esperar que iremos 
atrás de mais benefícios, afinal 
de contas eles merecem”, fina-
lizou o presidente da CMM.

Novos Planos – Separados 
em 11 pontos, os servidores da 
Câmara Municipal de Manaus 
terão novas vantagens no Plano 
de Cargos, Carreiras e Salários.

Entre elas estão o aumento 
de 15%, independentemente do 
índice do reajuste anual e da 
progressão funcional; a trans-
formação da Gratificação por 
Tempo de Serviço em Parcela 
Mensal de Valorização por Tem-
po de Exercício (PMVTE).

O servidor também terá plano 
de saúde e odontológico, com 
metade do pagamento feito 
pela CMM. O Auxílio Saúde 
substituirá o Auxílio Alimen-
tação, para os servidores que 
quiseram se aposentar.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Elton Silva
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intervalo de tolerância de 1,5 
ponto percentual.  

Em novembro, o aumen-
to de preços dos alimentos 
pressionou o resultado da 
inflação. O IPCA ficou em 
0,28%, segundo o Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE). O percentual 
foi maior que a taxa de setem-
bro, que teve alta de 0,24%. 

A inflação acumulada este 
ano atingiu 4,04%. Nos úl-
timos 12 meses, o índice 

está em 4,68%. 

Juros básicos  
Para alcançar a meta de 

inflação, o Banco Central usa 
como principal instrumento 
a taxa básica de juros - a 
Selic - definida em 11,75% 
ao ano pelo Comitê de Polí-
tica Monetária (Copom). Após 
sucessivas quedas no fim do 
primeiro semestre, a inflação 
voltou a subir na segunda me-
tade do ano, mas essa alta era 

esperada por economistas.   
O comportamento dos pre-

ços fez o BC cortar os juros 
pela quarta vez no semestre, 
na reunião do Copom da 
semana passada, a última do 
ano. Em comunicado, o Co-
pom informou que continu-
ará a promover novos cortes 
de 0,5 ponto nas próximas 
reuniões, mas não detalhou 
quando vai parar de redu-
zir a taxa Selic. Segundo o 
BC, o momento dependerá 

Economia

Projeção de expan-
são da economia fica 
em 2,92%

A previsão do mercado 
financeiro para o Ín-
dice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor 

Amplo (IPCA) – considerado 
a inflação oficial do país – 
teve redução, passando de 
4,51% para 4,49% este ano. 
A estimativa está no Boletim 
Focus desta segunda-feira 
(18), pesquisa divulgada se-
manalmente, em Brasília, pelo 
Banco Central (BC) (foto) com 
a expectativa de instituições 
financeiras para os principais 
indicadores econômicos.

Para 2024, a projeção da 
inflação permaneceu em 
3,93%. Para 2025 e 2026, as 
previsões são de 3,5% para 
os dois anos.  

A estimativa para 2023 está 
acima do centro da meta de 
inflação que deve ser perse-
guida pelo BC. Definida pelo 
Conselho Monetário Nacio-
nal (CMN), a meta é de 3,25% 
para 2023, com intervalo de 
tolerância de 1,5 ponto per-
centual para cima ou para 
baixo. Ou seja, o limite inferior 
é 1,75% e o superior 4,75%.   

Segundo o BC, no último 
Relatório de Inflação, a chan-
ce de o índice oficial superar 
o teto da meta em 2023 é 
67%. A projeção do mercado 
para a inflação de 2024 tam-
bém está acima do centro da 
meta prevista, fixada em 3%, 
mas ainda se situa dentro do 

Para alcançar a meta de inflação, o Banco Central usa como principal instrumento a taxa básica de juros

Mercado reduz previsão da inflação 
de 4,51% para 4,49% este ano

do comportamento da in-
flação no primeiro semestre 
de 2024. 

Para o mercado financeiro, 
a Selic deve encerrar 2024 em 
9,25% ao ano. A primeira reu-
nião do Copom no ano que 
vem ocorre em 30 e 31 de 
janeiro. Para o fim de 2025 e 
de 2026, a previsão é de Selic 
em 8,75% ao ano e 8,5% ao 
ano, respectivamente.   

De março de 2021 a agosto 
de 2022, o Copom elevou a 
Selic por 12 vezes consecu-
tivas, num ciclo de aperto 
monetário que começou em 
meio à alta dos preços de 
alimentos, energia e com-
bustíveis. Por um ano, de 
agosto do ano passado a 
agosto deste ano, a taxa foi 
mantida em 13,75% ao ano 
por sete vezes seguidas.   

Antes do início do ciclo de 
alta, a Selic tinha sido reduzi-
da para 2% ao ano, no nível 
mais baixo da série histórica 
iniciada em 1986. Por cau-
sa da contração econômica 
gerada pela pandemia de 
covid-19, o Banco Central 
tinha derrubado a taxa para 
estimular a produção e o 
consumo. A taxa ficou no 
menor patamar da história 
de agosto de 2020 a março 
de 2021.   

Quando o Copom aumen-
ta a taxa básica de juros, a 
finalidade é conter a deman-
da aquecida, e isso causa 
reflexos nos preços porque 
os juros mais altos encare-
cem o crédito e estimulam 
a poupança. Mas, além da 
Selic, os bancos consideram 
outros fatores na hora de 
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Pesquisa mostra apoio da população à 
exploração de petróleo na foz do Amazonas

Pesquisa Atlas/Intel apon-
ta que a maior parte da po-
pulação apoia a exploração 
de petróleo na Foz do rio 
Amazonas. Para 36,3% dos 
entrevistados, a Petrobras 
deveria poder explorar pe-
tróleo na foz do rio Ama-
zonas apenas se tiver as 
licenças e realizar estudos 
de impacto. Já 26,1% não 
coloca nenhuma condicio-
nante à exploração e 18,3% 
disseram não apoiar de jei-
to nenhum. Um grupo de 
19,3% informou não saber.

A pesquisa foi feita com 
1.834 entrevistados entre os 
dias 4 e 7 de dezembro. Ela 
tem margem de erro de 2 
pontos percentuais e nível 
de confiança de 95%.

O levantamento mostra 
que esse apoio é ampliado 
nos seis estados da margem 
equatorial que serão os prin-
cipais beneficiados com re-
cursos dos royalties: Amapá, 
Pará, Maranhão, Piauí, Ceará 
e Rio Grande do Norte.

Nesses estados, 47,7% dis-
seram que a Petrobras pode 
explorar apenas se tiver as 
licenças e realizar estudos 
de impacto. Já 29,5% não 
coloca nenhuma condicio-
nante à exploração e 15,3% 
disseram não apoiar de jeito 
nenhum. Um grupo de 7,6% 
informou não saber.

A maioria dos entrevis-
tados também disse ver 
“risco alto” na exploração 
(39,5%), enquanto 14,9% 
vê risco pequeno, 12,2% 
vê risco médio e apenas 
5,2% não vê risco nenhum. 
Quando questionados se 
concordam ou discordam 
da decisão do Ibama de 
negar o pedido de licença 
da Petrobras para explorar 
petróleo na bacia da foz 
do Amazonas, a maioria 
(34,5%) disse concordar e 
25,7% disseram discordar, 
enquanto 39,9% disseram 
não saber.

Outro dado é que a ampla 
maioria acredita que a ex-
ploração de petróleo na foz 

do rio Amazonas pela Petro-
bras poderá gerar impactos 
econômicos positivos para 
a população local e para 
os estados, como empre-
gos e renda: 55,6%. Ape-
nas 15% disseram não ver  
benefícios econômicos.

A maioria também entende 
que os riscos ambientais e 
o impacto econômico têm a 
mesma importância (37,3%), 
ao passo que 34,7% acham 
que o fator mais importante 
a ser considerado para deci-
dir se a Petrobras poderá ou 
não explorar petróleo na foz 
do rio Amazonas é o risco 
ambiental. Para 14,7% deve 
ser considerado o impacto 
econômico apenas.

PRIMEIRO DIA

Vista da região da Foz do Amazonas, no Amapá

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação
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Ações da YPF, estatal de petróleo argentina, 
subiram 76% desde eleição de Milei

Na última semana, em 
que o ministro da econo-
mia Luís Caputo anunciou 
as primeiras medidas eco-
nômicas do novo governo, 
as ações subiram 3,28% 
As ações da Yacimientos 
Petrolíferos Fiscales (YPF) 
— a estatal argentina de 
petróleo — negociadas em 
Nova York valorizaram em 
76,43% desde a eleição de 
Javier Milei à Presidência 
do país. Os papéis da em-
presa rondam os US$ 17.

Os dados constam em 
levantamento realizado 

pelo Trademap a pedido 
da CNN. Foi considerado o 
período entre a eleição de 
Milei, em 19 de novembro, 
e o fechamento da última 
sexta-feira (15)

Após sua eleição, Milei 
afirmou que vai trabalharia 
para restaurar a saúde fi-
nanceira da empresa, para 
depois vendê-la ao setor 
privado. Um dia após a 
eleição, os papéis da com-
panhia dispararam 41%.

Na última semana, em 
que o ministro da econo-
mia Luís Caputo anunciou 

as primeiras medidas eco-
nômicas do novo governo, 
as ações subiram 3,28%.

Papéis com negociação 
relevante em Nova York 
como o Banco Macro (53%), 
o Grupo Financiero Galicia 
(47%) e a Pampa Energia 
(46%) também subiram. Em 
Nova York, são negociados 
os recibos de ações es-
trangeiras. Esses ativos são 
chamados de ADR (Ame-
rican Depositary Receipt) 
e correspondem às ações 
emitidas nos mercados de 
origem dessas empresas.

PRIMEIRO DIA

Apoiador segura uma nota de dólar gigante com o rosto do presidente eleito Javier Milei
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definir os juros cobrados dos 
consumidores, como risco de 
inadimplência, lucro e des-
pesas administrativas. Des-
se modo, taxas mais altas 
também podem dificultar a 
expansão da economia.  

Quando o Copom diminui 
a Selic, a tendência é que o 
crédito fique mais barato, com 
incentivo à produção e ao con-
sumo, reduzindo o controle 
sobre a inflação e estimulando 
a atividade econômica.

PIB e câmbio  
A projeção das instituições 

financeiras para o crescimento 
da economia brasileira neste 
ano permaneceu em 2,92%.  
Para 2024, a expectativa para 
o Produto Interno Bruto (PIB) 
- a soma de todos os bens e 
serviços produzidos no país - é 
de crescimento de 1,51%. Para 
2025 e 2026, o mercado finan-
ceiro projeta expansão do PIB 
em 2%, para os dois anos. 

Superando as projeções, no 
terceiro trimestre do ano a 
economia brasileira cresceu 
0,1%, na comparação com o 
segundo trimestre de 2023, 
de acordo com o IBGE. Entre 
janeiro e setembro, a alta 
acumulada foi de 3,2%. 

Com o resultado, o PIB está 
novamente no maior pata-
mar da série histórica, ficando 
7,2% acima do nível antes 
da pandemia, registrado nos 
três últimos meses de 2019.   

A previsão para a cotação 
do dólar está em R$ 4,93 
para o fim deste ano. Para 
o fim de 2024, a previsão é 
que a moeda americana fique  
em R$ 5,00.



Texto substituiria 
o atual, da era do 
ditador Augusto Pi-
nochet

Os chilenos rejeita-
ram nesse domingo 
uma nova Consti-
tuição conserva-

dora para substituir o texto 
atual, da era da ditadura de 
Augusto Pinochet.

Com 99,65% das urnas apu-
radas, um total de 55,76% 
dos chilenos rejeitou o novo 
texto, enquanto 44,24% vo-
taram a favor.

Esse é o segundo projeto 
de Constituição em dois anos 
que os eleitores rejeitam para 
substituir o texto atual, um 
processo que nasceu depois 
que protestos em grande es-
cala tomaram conta do país 
em 2019.

“O país ficou polarizado, 
dividido”, disse o presiden-
te Gabriel Boric em discurso 
transmitido pela televisão, 
acrescentando que o resul-
tado mostra que o processo 
“não canalizou as esperanças 
de ter uma nova Constituição 
escrita por todos”.

Boric reiterou que seu 
governo não buscará uma 
terceira redação e avançará 
com as reformas previden-
ciária e tributária por meio 
do Legislativo.

“O que os cidadãos estão 
pedindo é maior melhor ca-
pacidade de diálogo, de con-
senso, mas, acima de tudo, 
de ação”, disse Boric.

Muitos chilenos expres-
saram desconfiança e de-
sencanto com o processo, 
após anos de polarização e 
brigas políticas.

Nina Vidal, de 65 anos, 
secretária na cidade litorânea 
de Valparaíso, disse que se 
sentiu inspirada pelo primei-

Chilenos rejeitaram uma nova Constituição

Rússia não 
tem plano 
para atacar 
Otan 

REBATIDA 

O líder do Kremlin, Vladimir 
Putin, considerou totalmente 
absurdas as observações do pre-
sidente dos Estados Unidos, Joe 
Biden, de que a Rússia atacaria 
um país da Otan se ganhar 
a guerra na Ucrânia, acrescen-
tando que a Rússia não tem 
interesse em combater a aliança 
militar Otan.

A guerra na Ucrânia desen-
cadeou a crise mais profunda 
nas relações de Moscou com o 
Ocidente desde a crise dos mís-
seis cubanos de 1962, e Biden 
alertou no ano passado que um 
confronto direto entre a Otan e a 
Rússia desencadearia a Terceira 
Guerra Mundial.

Num apelo aos republicanos 
para não bloquearem mais aju-
da militar no início deste mês, 
Biden advertiu que se Putin 
vencer a Ucrânia, o líder russo 
não pararia e atacaria um país 
da Otan.

“É um completo disparate - e 
penso que o presidente Biden 
compreende isso”, disse Putin 
em entrevista publicada no do-
mingo pela televisão estatal Ros-
siya, acrescentando que Biden 
parecia estar tentando justificar a 
sua própria “política equivocada” 
em relação à Rússia.

“A Rússia não tem motivo, 
não tem interesse - nenhum 
interesse geopolítico, nem eco-
nômico, político ou militar - para 
lutar com os países da Otan”, 
disse Putin.

Chilenos rejeitam em plebiscito 
Constituição conservadora 

ro plebiscito, mas perdeu a 
confiança no segundo.

“Eu, sinceramente, pensei 
que as coisas iriam mudar” 
na primeira vez, afirmou ela 
após votar. “Mas, infelizmen-
te, nada mudou.”

A primeira assembleia 
eleita para redigir novo tex-
to era dominada por forças 

de esquerda, e a minuta se 
concentrava em direitos so-
ciais, indígenas, ambientais 
e de gênero. Mas o texto 
foi esmagadoramente re-
jeitado pelos eleitores em 
setembro passado.

O eleitorado mudou para 
a direita no segundo proje-
to, e os eleitores elegeram 

uma assembleia dominada 
por partidos conservadores.

Esse texto foi considerado 
mais conservador e favorá-
vel ao mercado do que a 
constituição de 1980 que ele 
poderia substituir. Focava 
nos direitos de propriedade 
privada e regras rígidas sobre 
imigração e aborto.

Putin rebate presidente americano e 
esquenta os ânimos entre as nações

REUTERS

Exército de Israel afirma ter descoberto o maior 
túnel do Hamas em Gaza 

As Forças de Defesa de 
Israel (FDI) afirmam ter des-
coberto “o maior túnel do 
Hamas” em Gaza, abran-
gendo uma extensão de 
quatro quilômetros.

A FDI disse que o túnel, 
protegida “há algumas se-
manas”, mas revelada ao 
público neste domingo 
(17), é larga o bastante 
para um veículo grande 
passar por ela, atingindo 
50 metros de profundidade 
e equipada com sistemas 
de eletricidade, ventilação  
e comunicação.

Não atravessa Israel, mas 
termina 400 metros antes 
da agora fechada passagem 
de Erez, na fronteira norte 
de Israel-Gaza, conforme 
as FDI.

O túnel faz parte da “in-
fraestrutura estratégica” do 
Hamas e será destruída, dis-
seram as Forças.

Em vídeo compartilha-

do pela Exército de Isra-
el, os militares israelenses 
afirmaram que o túnel foi 
criado para a movimen-
tação de tropas do Ha-
mas e como ponto de 
lançamento para ataques. 
Também em imagens di-
vulgadas pelas Forças e 
supostamente gravadas 
pelo Hamas para mostrar a 
construção do túnel, exibe 
um grande veículo entran-
do no túnel e uma ferrovia 
improvisada dentro dele.

A CNN não conseguiu 
verificar de forma indepen-
dente as imagens citadas 
pela FDI.

Em uma declaração no 
domingo, o exército israe-
lense alegou que o sistema 
foi projetado pelo irmão do 
Yahya Sinwar, líder do Ha-
mas, Muhammad Sinwar.

A FDI não providenciou 
nenhuma evidência para 
comprovar a informação.

Túneis de Gaza
Os inúmeros túneis sob 

Gaza são mais conhecidos 
como passagens usadas 
para contrabandear mer-
cadorias do Egito e lançar 
ataques contra Israel.

Coloquialmente conheci-
das como “metrô de Gaza”, 
o labirinto é também usado 
para transportar pessoas e 
suprimentos, armazenar fo-
guetes e munições, além de 
abrigar os centros de co-
mando e controle do Hamas 
– tudo isso longe dos olhos 
curiosos das aeronaves e 
drones de vigilância da FDI.

Em 2021, o Hamas alegou 
ter construído 500 quilô-
metros de túneis sob Gaza, 
embora não esteja claro se 
esse número era exato ou 
uma postulação. Se for ver-
dade, os túneis subterrâneos 
do Hamas teriam um pouco 
menos da metade do com-
primento do sistema de me-

GUERRA 

Fronteira de Israel e Gaza segue como zona de guerra e com troca de acusações
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“Finalmente, após quatro 
anos de intenso debate e 
conversa constitucional, 
chegamos ao mesmo pon-
to”, disse o analista político 
Kenneth Bunker, acrescen-
tando que o fim da votação 
deve trazer mais estabilida-
de política e confiança para 
os investidores.

trô da cidade de Nova York.
Durante sua ofensiva no 

território, as FDI afirmam ter 
exposto “centenas de túneis 

terroristas em toda a Faixa 
de Gaza” e dizem que estão 
operando “para localizar e 
destruir dezenas de rotas 

de túneis de ataque”.
Recentemente, o Exército 

de Israel testou métodos para 
inundar os túneis do Hamas.
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O espetáculo “O 
Encanto de Natal” 
vai estrear no Tea-
tro Amazonas nesta 
semana

O concerto será 
apresentado en-
tre os dias 20 e 
23 de dezembro, 

a partir das 19h.

Espetáculo de Natal
O concerto traz clássicos 

natalinos e também um 
cenário da música gospel. 
No repertório se destacam 
músicas como “Jingle Bell 
Rock”, “Canção dos Sinos” 
e “A tentação de Jesus”, 
intercalando entre solistas 
e o corpo das orquestras 
presentes, complementa-
das com as vozes do coral.

O espetáculo segue visu-
almente com a interpreta-
ção das canções que tra-
duzem a história de Jesus 
Cristo. Cenas inusitadas 
como a perseguição de 
Herodes trazem um dife-
rencial, executadas no pal-
co pelos bailarinos e com 
uma performance mais leve  
e cômica.

“O público pode esperar 
um lindo concerto com mú-
sicas tradicionais de Natal 
com várias roupagens, do 
clássico ao rock de uma 
forma muito expressiva re-
alizada pelos corpos artís-
ticos. Cada um tem o seu 
papel a desempenhar no 
palco, o que torna o espe-
táculo diferenciado e com-
pleto”, afirmou o maestro 

Amazonas Filarmônica 

O que acontece agora com as maiores 
estrelas do K-pop? DIVULGAÇÃO

A banda é sem dúvida o produto de exportação cultural mais famoso da Coreia do Sul

Imagine se os Beatles se se-
parassem no auge da fama para 
se juntarem ao Exército.

É isso que os membros do BTS, 
a maior banda pop do mundo, 
estão fazendo agora.

Na terça-feira (12/12), o vo-
calista Jung Kook juntou-se ao 
restante dos membros de sua 
banda de K-pop e se alistou para 
o serviço militar — uma exigên-
cia para todos os homens sul-
-coreanos saudáveis com idade 
entre 18 e 28 anos.

Apenas quatro semanas atrás, 
ele estava no auge de sua car-
reira solo, em Nova York, nos 
Estados Unidos.

Ele surpreendeu o apresen-
tador do Tonight Show, Jimmy 
Fallon, com uma música e dan-
ça cintilantes no estilo Michael 
Jackson. Na noite seguinte, ele 
fez um show público, de cima 
do telhado da Times Square, 
de última hora para uma mul-
tidão. A apresentação viralizou 
no TikTok.

Nas últimas semanas, ele lan-
çou parcerias com Justin Tim-
berlake e Usher, seu álbum de 
estreia Golden alcançou o pri-

BTS VAI PARA O EXÉRCITO

Espetáculo de Natal estreia no 
Teatro Amazonas nesta semana

Marcelo de Jesus, que está 
à frente da direção musical  
do concerto.

Realizado pelos corpos 
artísticos do Amazonas, o 
espetáculo conta com a par-
ticipação do Balé Folclórico 
do Amazonas, Amazonas 

Filarmônica, Orquestra de 
Violões e Coral do Amazo-
nas, oferecendo ao público 
um show completo em to-
dos os âmbitos artísticos. 
Entre os solistas, Marcela 
Bártholo, Carol Martins, Ela-
ne Monteiro, Enrique Bravo 

e Luiz Carlos. A regência é de 
Otávio Simões e Davi Nunes.

Fábrica do Papai Noel
Também nesta segunda-

-feira, às 11h, estarão aber-
tas as inscrições para a 
última semana da Fábrica 

do Papai Noel, que funciona 
no Centro Cultural Palá-
cio da Justiça, na Avenida 
Eduardo Ribeiro, Centro  
de Manaus.

Serão disponibilizadas 
500 vagas por dia, distri-
buídas entre 21 e 23 de 

meiro lugar em várias paradas, 
e o solo de dança de seu single 
‘Standing Next to You’ entrou 
para os trends do TikTok.

Mas, quando estava subindo 
para a próxima estratosfera do 
estrelato, ele pisou no freio e 
voltou para Seul.

Poucos dias depois, o jo-
vem de 26 anos e três outros 
membros do BTS fizeram uma 
transmissão ao vivo de uma 
festa da pizza, onde disseram 
aos fãs que havia chegado a 
hora de seguir, ao lado dos 
outros três membros da banda, 
no serviço militar.

Os fãs não paravam de falar 
sobre o cabelo dos meninos. As 
marcantes franjas das estrelas 
do K-pop se foram — em vez 
disso, estavam os tradicionais 
cortes curtos de soldados na 
linha de frente.

Como a Coreia do Sul ainda 
está tecnicamente em guerra 
com o seu vizinho hostil, a Coreia 
do Norte, a maioria dos homens 
é obrigada a cumprir um período 
de 18 meses no Exército.

Mas há muito tempo se discute 
se o BTS, indiscutivelmente o 

produto de exportação cultural 
mais famoso da Coreia do Sul, 
também deveria servir.

Anteriormente, houve isen-
ções concedidas a medalhistas 
olímpicos e músicos clássicos 
e, em 2020, o parlamento sul-
-coreano aprovou um projeto 
de lei que permite ao BTS adiar 
o serviço militar obrigatório até 
os 30 anos de idade.

Os defensores da banda, in-
cluindo os então ministros do 
governo, argumentaram que as 
maiores estrelas pop da Coreia 
já tinham servido o seu país 
ganhando milhares de milhões 
de dólares e deveriam ser au-
torizados a continuar com seu 
talento de superestrelas.

Mas então, em outubro de 
2023, a agência BigHit Mu-
sic, de propriedade da HYBE, 
confirmou que todos os sete 
membros cumpririam a obri-
gação, começando pelo mais 
velho, Jin, que ingressaria em 
dezembro de 2022.

A banda entraria em um hiato 
- para realizar o serviço militar 
e também para permitir que os 
membros tivessem tempo para 
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realizar seus próprios projetos.
“Para o público ocidental, 

parece bastante cruel que 
pessoas no auge do seu su-
cesso tenham que parar e fa-
zer um hiato forçado, gostem 
ou não”, diz a acadêmica de 
K-pop Grace Kao, professora 
da Universidade de Yale.

Mas é uma realidade a que 
muitos na Coreia do Sul estão 
habituados, diz ela. O BTS segue 
os passos de outros ídolos do 
K-pop e estrelas do K-drama que 
tiveram que fazer uma pausa 

dezembro. No espaço, o 
público faz uma visita pelos 
bastidores da fábrica do 
Noel, acompanha a mo-
vimentação dos duendes 
e, ao final, o momento 
mais esperado, uma chuva  
de neve.

para cumprir o serviço militar.
E com o aviso prévio, seus fãs 

em todo o mundo estavam se 
preparando para esse momen-
to. “Não foi uma surpresa”, diz 
o professor Kao.

Ainda assim, isso não tornou o 
dia da partida menos agridoce. 
O alcance do BTS se reflete na 
variedade de idiomas – do espa-
nhol ao vietnamita – nos quais 
os fãs escreveram homenagens 
emocionantes nesta semana.

Enquanto os quatro mem-
bros restantes – RM, V, Jimin 

e Jungkook – eram mostrados 
indo para o acampamento na 
segunda e terça-feira (dias 11 e 
12), os comentários proliferaram 
com emojis chorosos.

Os fãs do BTS, conhecidos 
como “Exército”, foram conside-
rados a base mais engajada de 
qualquer artista nas redes sociais 
nos últimos anos. O acadêmico 
de K-pop nascido na Malásia, 
Jimmyn Parc, disse à BBC que 
acredita que muitos deles po-
dem estar passando por uma 
breve “depressão”.



Esportes

Técnico não confirma 
se fica ou vai para a 
Seleção Brasileira

O técnico do Real 
Madrid, Carlo An-
celotti, disse que 
ainda tem muito 

tempo para tomar uma deci-
são sobre seu contrato com 
o clube espanhol, apesar de 
estar sendo repetidamente 
ligado ao cargo de técnico 
da Seleção Brasileira.

O contrato de Ancelot-
ti termina no fim da tem-
porada, e a Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF) 
afirma que o treinador de 64 
anos é o candidato preferido 
para substituir Tite, que saiu 
após a eliminação do Brasil 
nas quartas de final da Copa 
do Mundo do ano passado. 
Atualmente, Fernando Di-
niz é o comandante interino 
da equipe nacional.

Perguntado em uma en-
trevista coletiva se o Real 
lhe daria um novo contrato 
como presente de Natal, 
Ancelotti brincou: “Já recebi 
meu presente, que foi ficar 
aqui como técnico do Real 
Madrid, e isso é o mais 
importante. Como eu disse, 
ainda temos tempo para 
pensar sobre isso [prorro-
gação do contrato]”.

“Mas em termos de pre-
sentes, meus jogadores po-
derão me dar um se vence-
rem esta partida [contra o 
Villarreal]. O que eu mais 
quero é terminar bem este 
ano, vencendo os dois jogos 
que faltam, para que possa-
mos ter um Natal tranquilo.”

O Real, que está em segun-
do lugar na classificação de 
LALIGA, tentará ultrapassar 
provisoriamente o líder Gi-
rona com uma vitória sobre 
o Villarreal, 14º colocado, 

D
iv

ul
ga

çã
o/

FA
F

Futura dupla no Flamengo, Arrascaeta e 
De La Cruz só perderam uma vez juntos 

REPRODUÇÃO

Uruguaios são as maiores apostas para 
o Fla fazer sucesso em 2024

Cabeças pensantes de suas 
respectivas equipes, os uru-
guaios Arrascaeta e De La 
Cruz serão companheiros no 
Flamengo em 2024. A julgar 
pela parceria que fazem com 
a camisa do Uruguai, o tor-
cedor rubro-negro pode en-
cher-se de esperança. Com 
os dois em campo, a seleção 
disputou 12 jogos, com oito 
vitórias, três empates e uma 
única derrota - 75% de apro-
veitamento.

Neste recorte, a seleção 
uruguaia marcou 22 gols, e 
a dupla teve participação em 
10 deles. Cada um marcou 
dois e deu uma assistência. 
Nos outros quatro, De La 
Cruz bateu dois escanteios 
que terminaram em gol após 
desvios parciais. O mesmo 
aconteceu uma vez com Ar-
rascaeta, que ainda cruzou 
para um gol contra.

EXPECTATIVA

O nascimento da dupla 
A primeira partida em que 
atuaram juntos foi disputada 

em 8 de outubro de 2020, 
sob orientação do Maestro 
Óscar Tabárez. Os dois foram 

Ancelotti diz não ter pressa 
para renovar com Real Madrid 

neste domingo (17).

CONSELHOS
Depois de breve passa-

gem pelos Estados Unidos, 
onde acompanhou jogo 
do Boston Celtics na NBA 
e arriscou alguns tacadas 
de beisebol em partida do 
Boston Red Sox, na MLB, 
o jovem Endrick chegou à 
Espanha atendendo convite 
do presidente madrilenho 
Florentino Pérez. Ele co-
nheceu, neste sábado, 16, 
os futuros companheiros 

de Real Madrid, além do 
técnico Carlo Ancelotti, que 
comentou sobre a visita. O 
brasileiro também acompa-
nha o jogo contra o Villar-
real, no domingo, 17, no 
Santiago Bernabéu.

Endrick visitou o centro 
de treinamento de Valdebe-
bas, onde foi recebido por 
Rodrygo, Toni Kroos, Bellin-
gham e outros jogadores da 
equipe merengue. Em um 
momento descontraído, até 
perguntou se Camavinga fa-
lava português. O meia é um 

dos mais próximos de Vini 
Jr. no elenco, que ganhará 
mais um brasileiro a partir 
do ano que vem.

Outro encontro mais es-
perado aconteceu entre o 
jovem brasileiro e Carlo An-
celotti. Eles se abraçaram e 
trocaram algumas palavras. 
Após o treinamento, du-
rante entrevista coletiva, o 
treinador italiano comen-
tou sobre a presença de 
Endrick e deu um conselho 
ao atacante.

“Desfrute o momento. Ele 

titulares na vitória por 2 a 1 
sobre o Chile, pelas elimina-
tórias da Copa do Mundo 
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Flamengo 
fatura Copinha 
Feminina 

PIONEIRAS

A taça da primeira edição da 
Copa São Paulo de Futebol Jú-
nior Feminina é do Flamengo. 
Neste domingo (17), o Rubro-
-Negro derrotou o Botafogo 
por 2 a 0 no Estádio do Canindé, 
em São Paulo, pela final da 
competição sub-20.

O clássico foi realizado num 
sol escaldante na capital pau-
lista. O Botafogo iniciou me-
lhor e chegou a ter dois gols, 
ambos com participação da 
zagueira Raiani, anulados por 
impedimento. As Gloriosas, no 
entanto, perderam a lateral 
Kemilly, expulsa, logo aos 11 
minutos, tendo que atuar o 
restante da partida com uma 
jogadora a menos.

A conquista coroa uma cam-
panha invicta do Flamengo. As 
cariocas jogaram a primeira 
fase no próprio Canindé e fi-
caram na ponta do Grupo A, 
com sete pontos (duas vitórias 
e um empate), à frente de San-
tos, Grêmio e Botafogo-PB. Na 
semifinal, disputada no Estádio 
da Rua Javari, as rubro-negras 
derrotaram o São Paulo nos 
pênaltis, após empate por 3 a 
3 no tempo normal. Foram 11 
gols marcados e sete sofridos.

A primeira Copinha Femi-
nina reuniu 16 clubes de sete 
estados e do Distrito Federal. 
Os times foram divididos em 
quatro chaves, sediadas em 
diferentes estádios da capital 
paulista: Canindé, Rua Javari, 
Nicolau Alayon e Ibrachina 
Arena. A atacante Mileninha, 
do Internacional, terminou a 
competição como artilheira, 
com seis gols.

Título inédito

Divulgação

está evoluindo muito bem e 
estamos encantados por ele 
poder ser nosso jogador no 
próximo ano, mas temos de 
esperar até julho. Estivemos 
com ele e conversamos com 
ele. Está aprendendo espa-
nhol. Está encantado com o 
que foi capaz de alcançar. 
Trabalhou muito bem na sua 
equipe e conquistou dois 
títulos. Está desfrutando do 
momento, mas muito foca-
do no que tem de fazer com a 
seleção olímpica nacional”, 
completou o técnico.

Ancelotti é cotado para comandar o Brasil em 2024
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de 2022. O jogo marcou a 
estreia de De La Cruz na 
seleção uruguaia. Ele saiu 
aos 11 minutos do segundo 
tempo, e Arrascaeta, aos 21. 
A dupla só voltaria a jogar 
junta no ano seguinte, na 
Copa América, no dia 21 
de junho. O adversário no-
vamente foi o Chile, mas 
dessa vez o Uruguai não 
venceu e ficou no 1 a 1. Os 
dois fizeram linda jogada 
em que De La Cruz cruzou, 
Arrascaeta escorou, e Cavani 
parou em defesaça de Bravo. 
Novamente foram titulares e 
ambos saíram no segundo 
tempo.

Copa do Mundo
A dupla só esteve em cam-

po junta numa partida da 
Copa do Mundo do Qatar. 
Na estreia, apenas De La 
Cruz atuou no empate por 

0 a 0 com a Coreia do Sul. 
Entrou aos 33 minutos da 
etapa final.

No segundo jogo, foi a 
vez de De La Cruz não ser 
nem utilizado. Arrascaeta 
entrou aos 17 minutos da 
etapa final, mas não pôde 
impedir a derrota por 2 a 0 
em Portugal.

Somente na rodada final 
do Grupo H, com o Uruguai 
em grande desvantagem, 
Alonso resolveu escalar Ar-
rascaeta. O meia do Flamen-
go deu a resposta com dois 
gols, um deles num lindo 
voleio. De La Cruz entrou na 
etapa final. A vitória por 2 a 
0, porém, foi insuficiente, e 
a Celeste foi eliminada no 
saldo de gols. O treinador 
caiu junto.

No que depender da torci-
da do Flamengo, a dupla vai 
jogar sempre junta em 2024.
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. Jaqueline e João Braga foram anfitri-
ões no fim de semana.

. Orquestraram uma festa linda come-
morando os 15 anos dos filhos gêmeos 
Karoline e Gustavo, enchendo o Dia-
mond de Charme e alto astral.

. Evento lindo em todos os detalhes. 
Elenco ótimo presente e cardápio sen-
sacional assinado pela equipe Diamond. 
Noite chic!

. A quinta edição da maior corrida de rua do Nor-
te do Brasil teve a participação de cerca de 7 mil 
corredores de vários lugares do mundo nas primei-
ras horas do último domingo, Ponta Negra.

. A Maratona Internacional de Manaus é uma re-
alização da To Goal Sports, com o apoio da Pre-
feitura de Manaus, por meio da Fundação Manaus 
Esporte (FME).

 . Iniciada às 4 horas da manhã, a corrida acon-
teceu com percursos e diferentes desafios de 42, 
21, 10 e 5 quilômetros. Os participantes tiveram a 
oportunidade de passar - e alguns de conhecer - 
vários cartões-postais de Manaus, como a ponte 
Jornalista Phelippe Daou, o Teatro Amazonas, a 
Arena da Amazônia e algumas avenidas. Desportis-
ta nato, o prefeito David Almeida marcou presença 
e cumpriu os 10 quilômetros. Show!

. Está marcado 
para o dia 3 de feve-
reiro, a feijoada de 
Carnaval mais espe-
rada do ano! O ba-
dalado “Feijão Top”.

. O agito,  eleito 
como principal fer-
veção de Carnaval 
na agenda do so-
ciety da cidade, terá 
uma temática espe-
cial para brindar o 
“Rei Momo”.

. Save the date. 
Aguardem...

Linda festa no 
Diamond

MaratonaFeijão Top

João e Jaqueline Braga com os aniversariantes Karoline e Gustavo, na linda 
festa que movimentou o Diamond no fim de semana

Os queridos Amin e 
Kamila Aziz

Cesar Bandiera e Graça 
Figueiredo

Clarissa, Erico e Milena Desterro e Silva

Lia Souza e Simone Isper

Moramay e Wellington 
Araújo 

Alessandra e Cristiano Brandão e Ilnah Cunha

Danielle e Lino Chixaro

Clycia e Waldenice 
Garcia

Anselmo e Hellen Garcia

Camila e William David

Betinho e Sheila Levy, 
Sharlene e Saulo Levy

Ricardo e Vânia Atala

Clycia e Francisco Garcia

Michelle e Ivson Coelho 

Marcio André e Nancy 

Fernando e Gimol 
Prestes

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.
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GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

ANTONIO MACARI, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença 
de Operação n.° 352/2023, que permite a exploração florestal através 
de um Plano de Manejo Florestal Sustentável de Maior Impacto de 
Colheita em uma Unidade de Produção Florestal - UPF de 1.094,9088 
hectares, cujo volume a ser explorado é de 23.101,2676 m³ de madei-
ra em tora., localizada na BR-364, Ramal do Jequitibá, Km 37, Ramal 
sem denominação, Km 54, Município de Lábrea-AM para Exploração 
Florestal, com validade de 02 Anos.

ILC Cavalcante., torna público que recebeu do IPAAM, a 
Licença Ambiental Única n.° 044/21-01 1ª Alteração, que 
autoriza a operação de uma marcenaria e a fabricação de 
móveis e artigos do mobiliário, localizada na Comunidade 
São Francisco do Caribi, RDS do Uatumã, nas coorde-
nadas geográficas -02°24’48,3”S e - 58°20’57,1”W, Itapi-
ranga A-M, para Indústria do Mobiliário, com validade de 
1.820 dias.

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


